

DOMINGO ARCOMANO
JUAN MANUEL CASAL

**La historia de la ciencia argentina:
hacia una epistemología de la periferia**

El mundo actual, dividido y enfrentado entre naciones opresoras y naciones oprimidas y fragmentadas, encierra dos realidades y dos formas de percepción de esas realidades, diferentes y antagónicas. Esta situación da lugar, entre otras, a una dependencia teórica de los países “centrales”, dentro de la cual se sitúa la investigación de la historia de la ciencia con arreglo a alguno de los tres modelos vigentes en esos países. Estos modelos historiográficos se volcaron en Argentina constituyendo otro de los elementos que configuraban la colonización en el campo cultural. Una expresión de los mismos la encontramos en la obra de José Babini, protagonista, no obstante, de un esfuerzo de elaboración sistemática de la reflexión metacientífica. La alternativa contemporánea a la obra de Babini, aún vigente., la constituye la nueva epistemología, en tránsito de elaboración, acorde a las necesidades de un país en vías de liberación: la epistemología de la periferia.